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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 ６月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員  

欠 席 委 員    

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第８回審議会について 

⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵第２１回東センターまつりについて  

 ⑶その他（次回日程ほか）  

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期小金井市公民館運営審議会第８回審議会の報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕伊藤委員 

 

１ 報告事項 

⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第８回審議会について 

長堀主査   ５月２３日開催。①第４６回東京都公民館研究大会第２回企画委員会

の報告、統一テーマ「地域とあゆむ公民館」に決定、課題別集会「公民

館のあり方」「講座」「市民協働」「学習権」「若者支援」以上５個、参加

費のみで運営、全体会をなくし「全体のまとめ」を限定参加で実施の方

向、開催日は１２月１４日、②各館事業の報告、東分館からは特になし、

③スリーデーマーチが無事終了、参加者数は５割以上減少、３日間を通

しての申込みであり、初日の冷たい雨が影響、④各館事業の計画、東分

館から成人学校「小金井の今昔を知ろう 第二弾」を提出、⑤公民館の

基本方針づくり、大橋委員長より基本方針づくりの背景説明、田頭副委

員長より各館からの修正意見を検討するため小委員会設置の提案、別途

に検討会を設け、残り部分の基本方針案を作成、６月２０日の三者協議

にて提案する、等。 

椎野委員   東分館から提出した修正意見についてはどうでしたか？ 

長堀主査   公運審委員は全体を統括する立場であり企画実行委員とは役割が異

なるので各館配置はなじまない、との意見が出されました。私から東分

館案は両者の連携と意思疎通のための具体案である旨を説明し、公運審

としての具体的な対案を示して欲しい旨発言しました。 

司  会   他の館からもいろいろ修正意見が出されたようですね。 

長堀主査   提出された修正意見はすでに皆さんに配布してある通りです。いずれ

にしても、６月２０日の三者協議にて再度基本方針案が提案されますの

で、午後１時３０分、本館にお集まりください。 

司  会   その他、報告事項はありますか？ 

椎野委員   ５月２０日、緑分館にて企画実行委員連絡会を開催。年２回開催とな

り最初の回。椎野さんと吉田さんが出席。各館より今年度の事業計画に

ついて発表。館により職員との連携が課題となっています。次回は１１

月。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 平成２０年度事業について 

   ①男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語 第３弾」 

杉山非常勤  ４回終了し、残り３回。自主グループについてすでに提案しており、

現在申し込み者は１４人。もう少し人数を集めたい。最終回は自主グル

ープについての話し合いが中心になる予定。 
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司  会   受講の申し込みは７２人だが、毎回１０人ほど欠席する人がいます。

申込みなしで突然来る人もいます。黒木先生は原文に忠実だが、受講者

には寂聴ファンが多いようで、強烈な寂聴ファンには原文に忠実な講義

は不満なのかもしれない。自主グループの人数を増やすには公募も検討

したい。 

吉田委員   自主グループの実施回数、費用などはどうなっていますか？ 

杉山非常勤  月２回を希望する人が大半で、先生も何とか対応してくれる見込み。 

講座終了後、７月１８日と２５日の部屋を確保しています。自主グルー

プは月２回で一人３０００円を目安に実施の方向です。 

   ②高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   火曜会は４０人、木曜会は７８人でスタート。火曜会は２回終了し、

出席者数は１回目３９人、２回目３１人。木曜会は３回終了し、出席者

数は１回目７１人、２回目４５人、３回目４９人。両クラスとも１回目

の出席者は多かった。班活動、班毎の着席など新しい試みを実施してい

ます。野外研修の案内について検討を。 

椎野委員   山梨方面の野外研修の昼食は、幕の内弁当ではなくおにぎりにしては

どうか。野外でのおにぎりはおいしいし、ごみも少なくて済む。 

長堀主査   おにぎり、幕の内弁当、いずれがいいか、参加者の皆さんにも聞いた

上で決定したい。いずれにしろ事前に購入し、バスで運ぶことになる。 

吉田委員   火曜会の次回カレーライス作りについて、企画実行委員はどうします

か？ 自分たちの分を別に作りましょうか？ 

長堀主査   各班とも思いのほか積極的に分担し合い、それぞれ協力して作る態勢

になっているようです。４つ班があるので、それぞれから少しずつ分け

てもらえば企画実行委員の分は確保できると思います。別に作るより各

班の補助にまわっていただきたい。 

   ③市民講座「環境問題」 

杉山非常勤  昨年につづき環境問題の講座を企画。今回は身近なテーマや小金井の

ごみ問題等も取り上げたい。東京農工大学の研究グループに講師をお願

いしたいと考えています。取り上げて欲しいテーマ等ありますか？ 

椎野委員   昨年は期待に添わない部分があったので、講師とは事前によく調整し

てほしい。昨年のような大きいテーマではなく、もっと身近で分かり易

い内容を期待したい。 

司  会   講師と内容検討のための打合せを設定して欲しい。 

杉山非常勤  早速打合せの日程を調整し、決まり次第連絡します。講師、企画実行

委員、職員の間で内容を検討し、日程、テーマ等決定したい。 

   ④成人大学「裁判員制度」 

若藤主査   昨年に続き、裁判員制度を取り上げます。実施が来年に迫ったことも

あり、より具体的な内容をお願いしたい。講師の都合により水曜日午後
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の実施となります。日程は調整中。模擬裁判についても検討したい。 

椎野委員   来年から実施ということで、テレビや新聞等でもよく話を聞くように

なりました。状況としては昨年より関心が高いように思います。 

   ⑤成人学校「団塊世代対象講座」 

若藤主査   日程は、１１月１日から１２月６日までの毎週土曜日としたい。１回

目にそば打ち体験を予定。みそ作りは時期的に無理とのことで、代わり

に燻製作りをやりたい。他に、陶芸体験、歌声喫茶の話、デジタルカメ

ラの活用法など検討中。内容についてはまだ全部決まっていないので、

何かあれば提案してください。 

吉田委員   そば、みそ、いずれも自分で栽培・収穫する材料にこだわるというこ

とで、ますますその講師の講座が魅力あるものに思えます。 

⑥成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ５月１６日より受付開始し、定員２０人のところ先着順で３１人まで

受け入れました。その後１０人ほど断りました。大変盛況で感謝。年齢

は３０代から７０代まで幅広く、夫婦が６組。昨年の受講者が約３分の

１ほど。教材として『小金井市の歴史散歩』改訂版（一部１００円）を

使用予定。初回は６月１４日、午前１０時、東分館集合。 

椎野委員   教材の『小金井市の歴史散歩』改訂版は受講者の人数分買い取って、

講座の際に実費でお分けしたらどうですか？ 

長堀主査   そのようにします。なお、各回の資料は講師の方で作成するそうです。 

⑦成人学校「身近な万葉植物をたずねて」 

若藤主査   ３回目が終了し、明日最終回。１回目は雨の中１７人参加、２回目２

３人、３回目１９人。野外研修と講義がうまくかみ合い、充実した講座

になった。参加者の皆さんも熱心で、内容的にも満足していると思いま

す。 

吉田委員   講師は大変慣れているようで、野外でも細かく説明していました。参

加者も雨の中でメモを取るなどとても熱心だった。植物は晴れと雨とで

見方が違うとのことで、雨の中の観察もよかった。終わり頃雨が上がり、

草原の中にもやがたち込め、幻想的で素晴らしい雰囲気を味わいまし

た。万葉植物の種類や時代背景について説明を受け、目からウロコの思

いで大変勉強になりました。最終回のスライド上映も楽しみです。 

今村委員   雨の野外研修は不参加。２回目は参加したが、説明を聞きながら歩い

たので結構大変だった。疲れたが充実した内容で楽しかった。 

   ⑧成人学校「病気にならない体づくり・漢方の知恵」 

杉山非常勤  昨日より受付開始し、現在３２人の応募者。４０人程度まで受付予定。 

      第１回は６月１８日、全３回。担当の椎野さん、今村さん、よろしくお

願いします。 

   ⑨その他の事業 
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長堀主査   残りは成人学校４回分。うち１回はバス使用。内容、組合せ等は未定。 

      何かご意見ありましたら提案をお願いします。 

   

 ⑵ 第２１回東センターまつりについて 

長堀主査   各参加団体とも当日に向けて準備中で、特に動きはありません。看板

については表の大看板の筆耕を依頼。その他の看板は次回企画実行委員

の会議終了後に最終点検し、必要なものを作成します。展示の設営は４

日午前９時集合、撤収は６日午後３時から。６日午後２時から公民館主

催イベント「めんそーりよー 琉球古典音楽 歌と三線の発表会」を行

うのでご参加ください。期間中、受付を設け、プログラムやアンケート

等を配布しますので、企画実行委員が来られましたら、受付にて配付方

ご協力を。反省会は７月１５日（火）午後２時から。 

児玉委員   琉球古典音楽の発表会はとても素晴らしい内容で楽しみです。    

 

⑶ その他（次回日程ほか） 

長堀主査   基本方針づくりのための三者協議を６月２０日（金）午後１時３０分 

より３時まで、本館にて実施します。各館から提出した修正意見につい 

ての検討結果でもあるので、ぜひ皆さんご出席ください。 

長堀主査   本館市民講座への参加の呼びかけ。各館より特長ある事業についての 

発表があります。会場も各館にて予定しています。 

司  会   すでに内容も決まっているようで、若干唐突に感じる。各館の了解を 

得た上で決めたのか？ 

椎野委員   ５月２０日の企画実行委員連絡会の際にもこの件について説明があ

ったが、本館の事業であり、自分たちには関係ないと思いました。各館

から発表があるとの説明はなかった。 

吉田委員   同じく、本館の市民講座ということで、各館には直接関係ないので行

く必要もないと思いました。 

長堀主査   ４月、５月の企画実行委員の会議でもこの件については話しており、 

準備会への呼びかけをしてきました。第１回準備会には私も出席しまし 

た。本館市民講座の日程･内容はその準備会にて検討し決定されたもの 

です。本館の市民講座には違いないが、公民館全体に係わるテーマであ 

り、各館としてできることは協力したい。特長ある事業の発表もその範 

囲で考えたい。具体的には「成人学校 小金井の今昔を知ろう」を取り 

上げたいと思います。 

吉田委員   いずれにしても、説明不足は否めない。手続き的にも問題があった。 

司  会   行き違いがあったことは確かだが、事業の内容については理解できる 

ので、基本的に了承し、東分館の特徴ある事業として「成人学校 小金 

井の今昔を知ろう」を発表します、ということで確認します。 

長堀主査   次回の日程は、７月１日（火）午前９時３０分から１１時３０分まで 

です。終了後、第２１回東センターまつりの準備をします。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


